

Le volley à Montpellier, sport prodigue de retour au sommet

ÉVÈNEMENT

Ce mercredi soir, Montpellier volley peut être sacré champion de France pour la première fois depuis 1975 ! Un événement très attendu dans l'Hérault, où ce sport est apparu en France.

Guillaume Richard
grichard@midilibre.com

Une très longue attente de 47 ans est peut-être sur le point de s'achever. Les volleyeurs montpelliérains peuvent en effet devenir champions de France s'ils battent Tours, ce mercredi soir, à Castelnau. En cas de défaite, ils auront une autre chance d'être sacrés lors de la "belle", dimanche, à Tours. Ce serait le premier titre depuis 1975 ! La fête serait belle à Montpellier, terre pionnière du volley en France.

1 Un sport sorti des Coquilles à Palavas

Si le volley est né sur le sable californien, « c'est sur celui de la plage des Coquilles, rive droite, à Palavas, qu'il a fait son apparition en France dans les années 30 », se souvient René Bernard, notre chroniqueur sportif de Palavas, lui-même ancien volleyeur. Les joueurs de foot et de volley s'y retrouvaient pour prolonger la saison. À l'époque, on jouait surtout à 4 contre 4. Il y avait des dizaines de terrains collés les uns aux autres. Et les plus belles parties pouvaient attirer des milliers de spectateurs ! Depuis, le beach a migré sur la rive gauche de Palavas, et le Montpellier beach-volley (MBV) évolue à la Rauze. Il est à l'origine du Montpellier beach masters qui a eu lieu en 2005 sur la Comédie. Depuis 2017, le MBV or-

ganise chaque année une épreuve du circuit mondial à Montpellier.

2 À Montpellier, une histoire prestigieuse

De 1945 à 1980, Montpellier a été le seul club de province champion de France ! Les clubs parisiens trustaient alors les titres. Le Montpellier Université Club, dont la section volley fut créée en 1941, a gagné ses quatre premiers titres après-guerre, de 1947 à 1951. Puis trois autres entre 1972 et 1975 (lire ci-contre). Cette équipe des années 70 était très régulière, puisqu'elle fut aussi vice-championne à six reprises, de 1969 à 1979. Montpellier était une vraie terre de volley, puisque les demoiselles du MUC furent sacrées six fois de 1949 à 1962, avant que l'ASPTT ne prenne le relais avec sept titres dans les années 70 ! Mais depuis, c'est la traversée du désert. Seule l'équipe masculine est revenue en finale, une fois, en 1992. Mais cette saison – la première du club sous l'égide du MHSC – pourrait être celle d'un grand bonheur. Pour les féminines aussi, puisque Lattes-ASPTT Montpellier peut espérer remonter en élite.

3 En ville, une multitude de lieux

Impossible de mentionner tous les lieux où ont joué les volleyeurs montpelliérains. Après-guerre, le club jouait en plein air

Un 5^e set à suspense donne un nouveau titre au M. U. C.



En 1975, Claude Evrard (au centre) reçoit le trophée de champion, sous les yeux de Georges Frêche (à dr.).

collège Legourvé (ex-Clémence-Royer), stade Sabathé, cité Benoît (près de la gare Saint-Roch), caserne Lepic (ex-EAI)... C'est le gymnase du lycée Joffre qui fut le théâtre de ses plus grandes victoires. Ce fut ensuite le gymnase Jouanique (près de Las Re-

bes), le Palais des sports René-Bougnol de 1977 à 2002, puis le palais des sports Pierre-de-Coubertin (à la Paillade). Depuis 2014, c'est au palais des sports Jacques-Chaban-Delmas, à Castelnau-le-Lez, que les volleyeurs écrivent la suite de l'histoire.

1975, soirée de feu au lycée Joffre

RÉTRO À égalité parfaite avant le dernier match de championnat, le MUC et le Racing Club de France jouaient le titre de champion lors de la dernière journée, le 12 mai 1975 ! Devant plus de 3 000 supporters tassés dans le gymnase du lycée Joffre (500 ne purent y entrer), le Racing mena deux sets à un, mais le MUC renversa tout pour s'imposer 3-2. Le match, qui dura plus de trois heures, fut un grand spectacle. Il vit aussi plusieurs joueurs sortir, touchés par des crampes. Evrard, Digiantommaso, Guy, Gernain, Viguier, Gervais, Fabre et Bogaert étaient les héros de cette soirée d'anthologie.

4 La suite de l'histoire est prometteuse

Bien implanté dans les quartiers (l'ASLJ à Croix-d'Argent, l'AS-BAM aux Beaux-Arts...), le volley a aussi irrigué à Saint-Gély, Mauguio, Le Crès... Ils sont près de 4 500 licenciés dans l'Hérault, dont plus de 1 300 nouveaux depuis le titre olympique gagné en 2021. Dix des douze champions olympiques ont été formés au Pôle France du Creps de Montpellier !

> Un grand écran sera installé ce soir (20 h) sur le parvis du palais des sports de Castelnau. Le match se joue en effet à guichets fermés.

> Lire aussi en pages Sports.

QUESTIONS À

Claude Evrard
Capitaine du MUC en 1975

« Un très grand souvenir »

Que représente ce titre de 1975 ?

C'est un très grand souvenir, avec un match plein de suspense dans une ambiance formidable. On n'était que huit joueurs et on formait une équipe très soudée. On n'était pas des grands gabarits. On était surtout réputés pour notre vitesse et notre défense. Les titres de 1972 et 1973 nous avaient donné la confiance. Et on avait raté le titre de très peu en 1974, avec une ultime défaite face au Racing et un titre qui nous avait échappé au point-avergé.



Quel était le plus grand joueur avec lequel vous avez joué ?

Le Yougoslave Uros Ribaric. Il est arrivé au MUC en 1966 et nous a inculqué la rigueur, la technique et le mental. Il a fait monter le club en première division. On a ensuite frôlé le titre plusieurs fois, avant d'en gagner trois après son départ. On a été le premier club de Montpellier à jouer une Coupe d'Europe, tous sports confondus !

Quels étaient les autres artisans de cet essor ?

Le président Jean Blain et Jacques Shaw jouèrent un rôle majeur dans le développement du volley. Je veux aussi rendre hommage à des joueurs qui nous ont quittés : mon ami Jean-Louis Gervais, notre joueur entraîneur Serge Bontoux, Michel Delage, Richard Mannaioni. Je regrette au passage que les anciens du MUC ne soient pas invités aux matchs à Castelnau...

Le grand bazar
printemps 2022

2h de parking gratuit dans le centre-ville de Montpellier

La braderie du centre ville
Du 11 au 14 mai
4 jours pour faire des affaires exceptionnelles !
Vide grenier du 11 au 15 mai

BON PLAN
10€ de réduction sur les repas de 10 personnes

montpellier.fr

CCI HÉRAULT

M Montpellier



▲ Coquilles

La plage des Coquilles à Palavas, là où tout a commencé. Certains matchs attiraient des milliers de spectateurs dans les années 30.

▼ Pionniers

L'équipe du MUC qui fut championne de France pour la première fois, en 1947. Trois autres titres allaient suivre, avant une première traversée du désert, de 1951 à 1972.

